
 
REUNION DU COMITE DE DIRECTION 

MERCREDI 10 juin 2009 – ORLEANS 
 

- :- :- :- 
 
 
 
Présents : Michel SAUGET      Président 
  François MARTIN     Secrétaire général 
  Patrick SCALA     Trésorier général 
  Dominique LEFEBURE    Vice-Président 
  Jacques TISSOT     Vice-Président 
 

Mmes  CHILOFF, HESRY, PAGE-SABOURIN, PEUDUPIN, ROUILLY, 
VENZAC-VALERY, 
Mrs BOISSIERE, BONNAMANT, GIMONET, MORELLI,  Membres 
 

Excusés : Mrs L.PAPET,  F.SAUGET, J.VERGES   Membres honoraires 
  Mrs DUPAS, TANCHOUX    Vice-Présidents 
  Mmes CORNON, MASSONNET  
  Mrs  DANSIN, TRICHARD    Membres 
  Melle DUCHATEAU     Cadre technique 
 
Assiste : Mme S.LE NOACH-BOZON,  
   
 

-:- :- :- :- :- :- :- 
 
 
Le président accueille les membres présents et ouvre la séance à 20 heures 15 
 
Il annonce avec tristesse le décès récent de Madame MASSONNET, maman de Nancy et 
demande un instant de recueillement en sa mémoire.. 
 
 
 
AFFAIRES ADMINISTRATIVES: 
 
 Le comité compte actuellement 9858 licences homologuées et 156 en instance 
d’homologation. Le cap des 10.000 doit être légèrement dépassé pour cette saison. A noter le 
changement d’appellation du CN trois rivières qui se nomme maintenant  US Cloyenne natation. 
 
 Patrick GIMONET et Catherine BLOUVAC ont représenté le comité à Paris à 
l’invitation de la FFN pour la remise des clefs Extranat de gestion des compétitions.  

Le comité propose d’organiser la réunion des correspondants départementaux 
initialement prévue le 13 mai le 19 septembre à la maison des sports d’Olivet de 9 heures à 12 
heures. Deux personnes par département pourront assister à cette présentation. 
 
 
 



ADOPTION DU PV DE LA REUNION DE BUREAU DU 13 MAI : 
 
 Compte tenu de la démission d’Olivier DUPAS de ses mandats électifs, le comité 
entérine la nomination conjointe de Clément BOISSIERE et Christophe CLEUZIOU en tant que 
Co-Présidents de la commission natation course. 
 Michel SAUGET adresse toutes ses félicitations à Cécile DUCHATEAU qui a très 
brillamment réussi la validation de son année de stage et se trouve titularisée sur son poste de 
cadre technique. 
 Une erreur s’est glissée dans le tarif des licences pour la saison 2009/2010, il faut lire 
pour les tarifs réduits 18,05 € à la place de 17, 05 €. 
 Le PV est adopté à l’unanimité. 
 
 
POINT SUR LES FINANCES : 
 
 Patrick SCALA présente l’arrêté des comptes au 31 mai.  
 Il souligne la lourdeur des documents à remplir et le temps de plus en plus important 
demandé pour suivre toutes les demandes de subventions. 
 Des rapports sont maintenant systématiquement demandés pour justifier chaque action et 
il devient impératif que chaque stage fasse l’objet d’un compte rendu détaillé. 
 
 
ADOPTION DU COMPTE RENDU DU CA DE L’ERFAN : 
 
 Le conseil d’administration s’est réuni le 25 mai dernier. Pas de remarque particulière. 
 Magali JOURDAIN, en congé maternité, est remplacée par Myriam DROGUET depuis la 
semaine dernière. 
 Le compte rendu est adopté. 
 
 
REUNION DU CONSEIL DE L’INTERREGION OUEST : 
 
 Michel SAUGET et François MARTIN représentaient le comité à cette réunion. 
 Un rapide compte rendu est effectué. A noter la nomination de René GEFFRAY en tant 
que Président pour trois ans. 
 
 
BILAN SPORTIF NATATION SYNCHRONISEE : 
 
 En l’absence de Nancy, Michèle ROUILLY présente un rapide bilan de la saison. 
 La mise en place des nouveaux programmes a déstabilisé quelque peu les dirigeant de 
cette discipline, mais la région Centre  a fait preuve d’initiatives qui ont permis d’atténuer les 
difficultés. Le bilan global reste moyen, deux clubs seulement accédant au niveau national. 
 
 Michèle fait part de ses inquiétudes quant à la poursuite des activités de St Jean de la 
Ruelle et Bourges compte tenu des départs annoncés des entraîneurs. 
 
 Dominique LEFEBURE souhaite connaître si le règlement du classement national des 
clubs a été modifié comme demandé à l’assemblée fédérale de la Rochelle. La FFN sera 
interrogée à ce sujet. 
 



 
BILAN SPORTIF WATER POLO : 
 
 François MARTIN présente les résultats des différents championnats et félicite le CJF 
Fleury pour son accession en nationale 1 et les EN Orléans pour leur première place du 
championnat N3b. 
 Le championnat régional se termine le 16 mai et voit la victoire du CN3F St Jean de la 
Ruelle (voir annexe) qui remporte également la coupe des champions de l’Ouest. 
 Le championnat minimes a vu la victoire de Chartres et le Loiret a remporté la finale de 
la coupe de France benjamins des départements à Hérouville le 31 mai. 
  
 François MARTIN évoque les questions d’arbitrage et propose de récompenser les clubs 
ayant fait preuve de dynamisme dans ce domaine par une dotation en ballons. Après discussions, 
le comité décide de voter sur ce point. 7 voix contre, 5 pour, 2 abstentions. La proposition est 
rejetée. 
 
 
BILAN SPORTIF NATATION COURSES : 
 
 Pas de problème à noter pour les dernières compétitions de la saison sportive. 
 La finale de la coupe du Centre a été appréciée par les nageurs. 
 
 
POINT SUR LES ETAPES EAU LIBRE : 
 
 Jacques TISSOT rencontre toujours des difficultés pour obtenir les renseignements 
nécessaires à la diffusion des informations sur les six étapes de la coupe du Centre. 
 Patrick GIMONET doit finaliser le document à diffuser sur le site internet. 
 L’étape de Montargis a vu une participation record malgré les conditions météo difficiles. 
 
 
CALENDRIER NATATION SYNCHRONISEE : 
 
 Ce calendrier est adopté sous réserve des modifications liées au calendrier fédéral. 
 Les lieux d’implantation des compétitions sont évoqués et une inversion est proposée 
pour les compétitions de mars 2010. 
 
 
CALENDRIER NATATION COURSE : 
 
 Clément BOISSIERE présente le compte rendu de la commission natation qui s’est 
réunie le 3 juin 2009. 
 En vue de la préparation des championnats de France petit bassin à Chartres les 4, 5 et 6 
décembre 2009, il est proposé d’organiser les championnats interclubs des 14 et 15 novembre 
dans le bassin « l’Odyssée ». 
 Le calendrier sportif est adopté. 
 
 Une demande d’aide exceptionnelle a été formulée pour cette année afin d’aider les clubs 
ayant des qualifiés aux championnats de France minimes et cadets. Un long débat s’instaure et 
après vote (7 voix pour, 7 voix contre, 1 abstention, vois prépondérante du président), il est 
décidé d’attribué à titre exceptionnel un budget de 1000 € pour cette aide. 



 
 François MARTIN souhaite que le polonat soit inscrit au calendrier régional. Les 
responsables des commissions water-polo et natation sont chargés de mettre en place cette 
journée. 
 
 
CALENDRIER WATER-POLO : 
 
 Celui-ci sera présenté au prochain comité de direction pour validation. 
 Les clubs de St Jean de la Ruelle et Bonneval ont émis le souhait de s’engager dans le 
championnat national 3. Accord du comité. 
 
 
QUESTIONS DIVERSES : 
 
 Dominique LEFEBURE fait une présentation rapide de l’organisation des championnats 
de France de décembre 2009 à Chartres. Le comité d’organisation est créé et a déjà commencé à 
travailler pour la réussite de cette manifestation. 
 
 Clément BOISSIERE demande qu’une étude soit menée pour l’octroi de chèques 
vacances ou tickets restaurant aux salariés du comité. Patrick SCALA va suivre ce dossier. 
 
 Janine VENZAC doit se rapprocher du trésorier pour définir le budget octroyé pour 
l’organisation de l’assemblée générale. 
 
 Michèle ROUILLY confirme le départ de plusieurs membres de la commission natation 
synchronisée. Une proposition pourra être faite au prochain comité de direction pour compléter 
la commission. 
  
 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 23 heures 10. 
 
 
 
 
Prochaine réunion le 30 septembre 2009 à la maison des sports d’Olivet 


